

Ich nehme einige Extrastunden.

Bährend dieses starken Steigens des Flusses waren die kleinen Fahrzeuge eine unausstehliche Plage. Wir passierten eine Enge nach der andern — eine neue Welt für mich, — und wenn in einer engen Passage eine recht schwierige Stelle sich befand, dursten wir mit ziemlicher Gewisheit erwarten, dort ein Flachboot zu treffen; und wenn nicht dort, dann gewiß an einer noch schlimmern Stelle, nämlich am oberen Ende der Enge, im seichtesten Wasser. Und dann fand ein endloser Austausch liebreicher Zuruse statt.

Manchmal, wenn wir draußen auf dem großen Strom vorsichtig unseren Weg durch den Nebel hin fühlten, wurde plötzlich die tiefe Stille durch gellendes Geschrei und das Klappern von Blechpfannen unterbrochen, und einen Augenblick später zeigte sich untlar durch den Nebelsschleier dicht vor uns ein Holzsloß, und wir warteten dann nicht lange, sondern riffen heftig an den Maschinenglocken